

Feuerwehr und Brände

Unsere Freiwillige Feuerwehr

Die Gründung fällt in das Jahr 1898.

Aber bereits bei der 1. Ausschußsitzung des Bezirks-Feuerwehrverbandes am 25. Februar 1876 in Kufstein, Gasthof „Egger“, waren zwei Schwoicher als Vertreter anwesend, und am 30. Oktober 1881, anlässlich einer Bezirks-Feuerweherversammlung, haben Langkampfen und Schwoich ebenfalls einen Vertreter entsandt.

1894 sollen beim Brand des „Gratz-Hauses“ bereits Schwoicher Feuerwehrleute mit anwesend gewesen sein.

Aus der Zweiten Festschrift der Frw. Feuerwehren des Bezirkes Kufstein – vom Jahre 1926, kann man entnehmen:

Gründer der Freiwilligen Feuerwehr Schwoich wa-

ren: Johann Ellmerer vom „Fischer“ und der Bezirks-Verbandobmann Hans Reisch von Kufstein.

Die Schwoicher Wehr bestand zu Anfang aus 38 Mann.

Die Kommandanten:

| | | |
|-----------------------------------|-------------------|-------|
| Johann Ellmerer zu „Fischer“ | von 1898 bis 1902 | 4 J. |
| Matthias Strasser zu „Zeindl“ | von 1902 bis 1926 | 24 J. |
| Josef Seywald zu „Grub“ | von 1926 bis 1928 | 2 J. |
| Johann Oberhofer zu „Veiten“ | von 1928 bis 1934 | 6 J. |
| Josef Embacher zu „Ober-Maisfeld“ | von 1934 bis 1945 | 11 J. |
| Alois Waldner | von 1958 bis 1983 | 25 J. |
| Heinrich Ellmerer zu „Fischer“ | 1988 | |



Die Freiwillige Feuerwehr vom 10. Oktober 1915, im ersten Kriegsjahr. Das Bild zeigt bereits die Bereitstellung einer „weiblichen Feuerwehr“.